

ABSTRAK

Zamrotul Khusna, Yuliana. 2016. *Sejarah dan Kontribusi Masjid As Sholeh Darat dalam Penyebaran Agama Islam di Kota Semarang*. Skripsi. Prodi Sejarah Kebudayaan Islam. Jurusan Adab. Fakultas Agama Islam. Universitas Islam Sultan Agung. Pembimbing I: DR. Ghofar Shidiq M. Ag. Pembimbing II: Choeroni, S.H.I, M. Ag, M.Pdi.

Masjid As Sholeh Darat merupakan peninggalan dari Kiai Sholeh Darat yang terletak di Desa Dadapsari dan telah menjadi saksi perjuangan Kiai Sholeh Darat dalam menyebarkan Agama Islam di Jawa khususnya Kota Semarang. Tujuan dari penelitian ini adalah untuk mengetahui sejarah pendirian Masjid As Sholeh Darat dan kontribusi Masjid As Sholeh Darat dalam penyebaran Agama Islam di Kota Semarang. Jenis penelitian yang digunakan dalam skripsi ini adalah deskriptif kualitatif, yaitu penelitian yang menggambarkan keadaan yang sebenarnya. Sumber data yang diperoleh berasal dari data primer dan data sekunder. Data Primer adalah data yang diperoleh dari wawancara secara langsung di lapangan dengan informan. Sedangkan data sekunder berasal dari buku-buku, hasil penelitian sebelumnya, serta dokumen-dokumen yang berhubungan dengan penelitian ini. Teknik pengumpulan data yang penulis gunakan adalah observasi, wawancara, dan dokumentasi.

Dari hasil penelitian, diketahui bahwa Masjid As Sholeh Darat tersebut pada awalnya dirintis oleh mertua Kiai Sholeh Darat, tetapi Kiai Sholeh Darat yang meneruskan perjuangan mertuanya setelah menetap di Kampung Darat. Masjid As Sholeh Darat juga mempunyai banyak kontribusi dalam penyebaran Agama Islam di Kota Semarang. Sebelum kedatangan Kiai Sholeh Darat masjid tersebut digunakan Kiai Murtadha untuk mengajar muridnya. Setelah Kiai Sholeh Darat datang, banyak ulama besar yang sebelumnya belajar kepadanya kemudian mendirikan pondok pesantren yang tersebar di Kota Semarang. Disana juga lahir kitab karangan Kiai Sholeh Darat beserta terjemahannya. Meskipun tidak seproduktif pada masa Kiai Sholeh Darat, sampai sekarang masih dilakukan kegiatan di masjid tersebut, untuk melanjutkan tradisi keagamaan yang diwariskan Kiai Sholeh Darat dalam menyebarkan Agama Islam di Kota Semarang.

Kata kunci: Masjid, Sholeh Darat, Agama Islam